

**Del 15 de mayo al 30 de septiembre**

# Activada la campaña Previmet Galernas-93

*Comprende una franja costera de 40 kms. entre cabo Peñas y la frontera francesa*

Las campañas Previmet que desarrollan en colaboración la Dirección General de Protección Civil y el Instituto de Meteorología (INM), iniciadas en el otoño de 1987 en el área mediterránea, tienen como finalidad aunar esfuerzos y coordinar acciones para predecir y vigilar determinados fenómenos meteorológicos adversos, que suelen producirse en un área geográfica y en una época determinada, con el fin de facilitar a las autoridades competentes y población en general la información que requieren para proteger vidas y bienes.

La campaña Previmet Galernas-93, que hace el número seis de este tipo, tiene como finalidad la observación, predicción, vigilancia y estudio de este fenómeno atmosférico que suele presentarse, ocasionalmente, a finales de primavera y durante el verano en la zona marítima-costera y litoral del Cantábrico.

Se sabe que un tipo de galernas se origina repentinamente, en un momento en que la situación meteorológica es bonancible. Se conocen sus desastrosas consecuencias. Se han catalogado algunas situaciones sinópticas en las que se desencadena el fenómeno. Se han observado algunos indicios previos a la galerna, etc. Por otra parte fenómenos parecidos, en lo que respecta a los vientos fuertes repentinos, parecen estar asociados a situaciones frontales muy activas. Se entiende por galerna cualquiera de los dos fenómenos reseñados.

La campaña Previmet Galernas-93 pretende, dentro de los límites posibles, advertir cuando se presenten situaciones atmosféricas de las catalogadas hasta ahora como propicias para el desencadenamiento de las galernas, vigilar su desarrollo y evolución y densificar las observaciones para profundizar en el conocimiento de sus procesos.

## Área afectada

Las galernas suelen alcanzar su máximo desarrollo en una franja marítima costera de unos 40 km entre cabo Peñas y Bretón, en la costa francesa.



## Duración de la campaña

Las galernas suelen presentarse entre finales de abril y de octubre, mostrándose una mayor frecuencia en los meses de junio a septiembre.

Consecuentemente la campaña Previmet Galernas-93 comenzó el día 15 de mayo a las 00 UTC y concluirá el 30 de septiembre a las 24 UTC salvo que, por distintas razones, fuera aconsejable su ampliación, hecho que se comunicaría oportunamente.

Hasta el momento, en años anteriores no fue preciso prolongar la campaña, de ahí que se hayan señalado las mismas fechas de otras ocasiones.

## Grados de situación

Para la operatividad de esta campaña se establecen los siguientes grados de situación meteorológica.

*Situación cero.* No hay indicios que hagan suponer la posible formación de galernas.

*Situación uno.* Durante el día de hoy/mañana existen condiciones favorables para el desencadenamiento de una galerna.

*Situación dos.* Es probable, en las próximas horas, el desencadenamiento de una galerna.

*Aviso.* Hay constancia de que el fenómeno ya se ha desencadenado.